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ОСНОВА 
СЧАСТЬЯ 
— ТРУД

Счастье — в труде. Для мое
го поколения эти слова име 
ют особый смысл. Ведь еще 
в конце двадцатых годов, не
смотря на высокие темпы про
мышленного строительства, 
нашей стране были безработ
ные. Слишком тяжелое наслед
ство досталось нам от нищен
ского хозяйства царской Рос
сии. А семь лет непрерывной 
войны (сначала империалисти- 
ческой, затем гражданской) 
окончательно разорили народ
ное хозяйство нашей страны.

В числе безработных был и 
я: в 1928— 1929 годах св городе 
Твери (ныне Калинин) состо
ял на учете на бирже труда, 
Тогда я еще не имел никакой 
специальности. Часто прихо
дили мы на биржу, чтобы уз
нать, не требуются ли черно
рабочие. Рады были получить 
любую работу и старались 
выполнить ее как можно луч
ше: ведь это был труд на свою 
Советскую Родину.

Д овел ось  быть ч ер н орабо
чим на строительстве трамвай
ной линии в городе, грузчи
ком  на торговы х складах, на 
р азгрузке кам енного угля на  
вагоностроительном  з а в о д е  
(сейчас это м еханизированны й  
по п о сл ед н ем у  слову техники  
Калининский вагоностроитель
ный завод).

Следует отметить, что тру
дящиеся нашей страны, яе  
имевшие возможности устро
иться на работу, были окру
жены заботой и вниманием со 
стороны государства.

В 1930 году в стране про
изошло большое событие — 
было введено всеобщее обяза
тельное начальное обучение. 
Мы, комсомольцы, выполняли 
тогда как  важное обществен
ное поручение работу по ли
квидации неграмотности, кото
рая проводилась обществом 
«Долой неграмотность». В свя
зи с всеобучем многие из нас 
были мобилизованы комсомо
лом на учительскую работу в 
начальной школе. Предвари
тельную подготовку мы, буду
щие учителя, проходили на 
курсах и  в старших классах 
средней школы (школа Н-й сту
пени). С тех пор, с 1930 года, 
я на преподавательской работе.

...Безработица, нищета. Та
кие мучительные явления пе
рестали существовать в Совет
ском Союзе окончательно и 
бесповоротно. «Все граждане 
СССР, — говорится в Совет
ской Конституции, принятой 
5 декабря 1936 года, — имеют 
право на труд». Сказано пре
дельно сжато, но как много за 
этими словами сказано!

Радостно сознавать, что, 
пользуясь этим правом на сча
стье — правом трудиться, со
ветский народ успешно строит 
коммунизм. В летопись девя
той пятилетки четвертый опре
деляющий год войдет как  год 
настойчивого воплощения в 
жизнь исторических решений 
XXIV съезда КПСС.

Д. ВАСИЛЬЕВ, 
кандидат исторических на
ук, доцент кафедры исто
рии КПСС.

П ролет арии всех стран, соединяйтесь!
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соревнования
названы

Комитет ВЛКСМ подвел и то
ги социалистического сор ев н о
вания стройотрядов в летний  
период.

Среди вы ездны х и городских  
отрядов 1-е м еста присуж дены  
«Э нергии» (ЭТФ) и «Б уревест
н и к у »  (СФ). Им вручены  п ер е
ходящ ие красны е зн ам ен а и 
по 50 трехдневн ы х путевок в 
дом  отды ха. 2-е м еста с в руч е
нием  вы мпелов, а такж е п о езд 
кой на К расноярскую  ГЭС — 
« З а п ол я рн ику»  (МФ) и «И м пул ь
су» (РТФ). Вы ездной отряд  
«Аэлита» (ТЭФ). занявш ий 3-е 
м есто, н аграж ден  грам отой  
крайк'ома ВЛКСМ. Городской  
ССО «И скатель» (АДФ) — гра
мотой Октябрьского РК ВЛКСМ.

Коллектив эл ек тротехн и ч е
ского ф акультета за  лучш ую  
организацию  деятельности  ССО 
награж ден  прем ией в разм ере  
300 рублей.

Вы мпел лучш ей бригады  вру
чен бригаде Т. Т ерских из 
специализированного отряда  
«Саяны».

Среда, 4 декабря 1974 г. Цена 1 коп.

Комсорги, секретари курсовых и факультетских бюро ВЛКСМ 
на собрании 29 ноября обменялись опытом, поделились плана
ми в связи с предстоящим обменом комсомольских документов.

На снимке: активисты АДФ.
Фото студента А. Петросяна.

Могучая поступь Красноярья
Завтра мы отмечаем большой праздник — День 

Конституции СССР, Основного Закона первого 
в мире социалистического государства. Консти
туция была принята VIII Чрезвычайным съездом 
Советов. Она отразила изменения, которые про
изошли в стране за годы Советской власти, за
крепила факт победы социализма в СССР.

Значение Советской Конституции определяется 
п р еж д е . всего тем, что она утверждает социали
стический строй, полновластие трудящихся, слу
жит юридической основой для развития творче
ской инициативы и активности масс.

Наши великие достижения хорошо видны на раз
витии производительных сил Красноярского края, 
отмечающего 7 декабря свое 40-летие.

За годы Советской власти Красноярский край 
превратился в наиболее экономически развитый 
район Восточной Сибири. Валовая продукция про
мышленности края с 1940 года возросла примерно 
в 30 раз. У нас создан крупный комплекс произ
водств цветной металлургии, машиностроения, 
химической, гидролизной, лесной и деревообра
батывающей, пищевой, легкой, промышленности 
строительных материалов и других отраслей.

Основной фактор, обусловливающий усиление 
экономики края, определяющий важнейшие на
правления его развития и связывающий воедино 
все элементы его хозяйства, — это наличие мощ
ного топливно-энергетического потенциала, от сте
пени использования которого в значительной 
мерю зависят темпы роста производства как са
мого края, так и рост эффективности народного 
хозяйства Сибири и страны в целом.

Именно этим объясняется тот факт, что ЦК

КПСС и Советское правительство приняли специ
альное Постановление по комплексному развитию 
производительных сил Красноярского края.

Предусматривается дальнейшее усиление спе
циализации Красноярского края как крупнейшей 
общесоюзной базы по выработке дешевой электро
энергии, производству энергоемкой и водоемкой 
продукции цветной металлургии, химической 
промышленности, а такж е по лесозаготовкам и 
глубокой переработке леса.

Развитие сельского хозяйства Красноярского 
края предусматривается в таких масштабах и на
правлениях, которые позволят не только полно
стью удовлетворить потребности населения края 
в основных сельскохозяйственных продуктах, но 
и значительно увеличить участие края в снабже
нии ими других районов Сибири, не имеющих 
соответствующих условий для ведения сельского 
хозяйства.

Планируется широкая программа повышения 
жизненного уровня населения края.

Развитие производительных сил требует подго
товки соответствующей армии квалифицирован
ных специалистов. Молодым инженерам есть где 
применить полученные в институте знания. Кон
ституция предоставила каждому гражданину стра
ны право на получение образования и на труд. 
Долг каждого советского человека — трудиться 
так, чтобы наша страна ускоряла свое продвиже
ние к коммунизму.

В. МЕДВЕДЕВ,
кандидат экономических наук, доцент, заве
дующий кафедрой политэкономии.

в к о м и т е т е  влксм ЛбНННСКИЙ урОК! «УЧИМСЯ КОММуНИЗМу, СТрОИМ КОММУНИЗМ))
Т а ки е  у р о к и  п р о й д ут  во всех 

с т у д е н ч е с ки х  гр у п п а х . Вот и х  
план . Н ачаться они  д о л ж н ы  с 
чтения доклад а  «Л енинское  
уче ни е  о роли м олодеж и в ко м 
м ун и сти ч е ско м  строительстве  
и его ра зви ти е  в д о ку м е н та х  и 
р е ш е н и ях  КПСС, в ре чах  Гене
р а льн ого  се кре та ря  ЦК КПСС 
Л. И. Б реж нева  на слете с т у 
дентов в . М о скве  и на X V II. 
съезде ВЛКС М ». Д окла д  го то ви т  
кто -л и б о  и з  ком сом ол ьцев. За

тем  д о л ж н о  состояться  о б с у ж 
д ение доклада.

На ф а кул ь те та х  студенты  
в ы п у с ка ю т  т а к ж е  с тен га зеты , 
ф отостенды  и  альбом ы , в к о 
т о р ы х  д о л ж н ы  отр а зи ться  их 
учеба и уча сти е  в об щ ествен
н о -п о л и ти ч е ско й  п р а к т и к е : ра 
бота во время третьего  тр уд о 
вого сем естра , в к р у ж к а х  НСО, 
учеба на Ф ОПе, уча сти е  в ко м 
сом ол ьском  опера ти вн ом  о тр я 
де и м ногое д руго е . Это и есть

к о н к р е т н ы й  вклад  молодежи 
вуза  в стр ои те л ьство  к о м м у н и з 
ма.

На соб рании  об суж д аю тся  
т а к ж е  р е зул ьтаты  опроса  по 
а н кете  «Твое свободное время». 
О тветы на а н к е т у  п о к а ж у т , га р 
м онично  ли развивается с т у 
дент, ум еет ли он уч и ть с я  и о т 
д ы ха ть , где л е ж а т  резервы  
врем ени.

Проведение л е н и н с ко го  у р о 
ка  пр ед усм атривает:

гл уб о ко е  и зуч ен ие  ре ко м е н 
д ова н н ы х  работ В. И. Л енина , 
д о кум е н то в  ЦК КПСС и ЦК 
ВЛКСМ;

гл уб о ки й  ан ал из  п р а кти ч е 
с ко й  д еятельности  в гр у п п а х , 
на к у р с а х , на ф а кул ь те та х  по 
вы п о л н е н и ю  л е н и н с ки х  заветов 
и задач, по ста вл е н н ы х  X V II 
съездом ВЛКСМ.

В. Ш  ЕМ ЕЛ ЕВ, 
зам . секре та ря  ком и тета  
ВЛКСМ.

Собрание
комсомольского
актива

На комсомольском активе, 
проходившем в институте 29 
ноября, обсужден вопрос о за
дачах организации в связи с 
предстоящим обменом комсо
мольских документов. С докла 
дом на эту тему выступил сек
ретарь комитета ВЛКСМ П. Ф. 
Гутаревич. В прениях приняли 
участие Л. Жердева — секре
тарь бюро ВЛКСМ 4-го курса 
ТЭФ, В. Ильинский — комс
орг группы 603-1, Г. Асеев — 
секретарь бюро ВЛКСМ АДФ, 
В. Рыбаков — заместитель сек
ретаря бюро ВЛКСМ МСФ, 
Т. Астраханцева — член бюро 
ВЛКСМ СТФ, А. Рукосуев — 
комсорг группы 141-1.

На активе выступили секре
тарь парткома В. П. Сургут
ский и заместитель секретаря 
Октябрьского РК ВЛКСМ 
П. Пимашков.

В принятом решении собра
ние подчеркнуло, что предсто
ящий обмен документов — 
важное организационно-полити
ческое мероприятие, своеобраз
ный смотр сил, строгая и взы
скательная проверка того, как 
каждая комсомольская органи
зация выполняет решения 
XXIV съезда КПСС и XVII 
съезда ВЛКСМ,

Актив утвердил мероприятия 
комитета ВЛКСМ по подготов
ке и проведению обмена доку
ментов и ;решение об итогах 
социалистического соревнова
ния стройотрядов института в 
рабочий период 1973— 1974 
учебного года.

в  СОВЕТЕ ИНСТИТУТА

П ЕРВОКУРСНИ КАМ  -  
ОСОБОЕ 
В Н И М АН И Е

29 ноября, в пятницу, совет  
института рассм отрел  вопрос  
«О состоянии уч ебн о-восп ита
тельной работы  со студентам и  
первы х курсов на к аф едр ах  
вы сш ей м атем атики, физики, 
начертательной геом етрии и 
черчения и химии». С докла
дом  вы ступила кандидат п еда
гогических наук. помощ ник  
проректора по учебн ой  работе  
Евгения Ивановна Семенова.

Она отметила, что, несм отря  
на усп ех и  отдельны х каф едр, 
работа в этом  направлении  
тр ебует  дальнейш его сов ер 
ш енствования, особен н о в свя
зи  с тем, что адаптация п ерво
курсников к ж изн и  вузов  с о 
пряж ена с больш ими тр удн о
стями из-за  значительного и з
менения за  п оследние годы  со 
держ ан и я  образования, у си л е
ния роли чисто научны х и ссл е
дований и исследований  п р и 
кладного харак тера, зам етного  
крена в сторону гум анизации  
технического образования. И з
м енилась и л и ч н ость —п ерво
курсника.

Е. И. С ем енова назвала ряд 
конкретны х п редлож ений  с 
целью  оптим изации учебного  
п роцесса в институте.

В реш ении, принятом со в е
том по этом у вопросу, в ч аст
ности, говорится:

О рганизовать оперативны й и 
действенны й контроль за  ка
чеством  обучения на первом  
к урсе, наглядно оф ормлять р е 
зультаты  аттестационной н ед е 
ли и зачетно-экзам енационной  
сессии;

разработать и внедрить в 
учебны й п р оцесс граф ики вы
полнения первокурсникам и  
в сех  практических и контроль
ны х работ;

обеспечить строгое вы полне
ние программы  курсов «В веде
ние в специальность»;

обратить особое внимание на  
м ировоззренческий  аспект п р е
подавания общ еобразовател ь
ны х технических дисциплин;

особое внимание уделять  
подбор у кураторов -1-го курса, 
осущ ествлять оперативны й  

контроль за  их работой.



С овещ ание строителей
К раевое правление НТО 

строительной индустрии СССР 
27 ноября в наш ем институте  
провело совещ ание по вопро
сам  развития и внедрения про
странственны х конструкций в 
К расноярском крае. С докла
дом «П ерспективы  прим енения  
структурны х конструкций из  
прокатны х профилей в СССР 
и за  рубеж ом » вы ступил док 
тор технических наук, п р оф ес
сор ЦНИИСК В. И. Трофимов. 
И нтересны е сообщ ения о р а з
личны х асп ек тах практики при
м енения в строительстве стр ук 
турны х покрытий сделали  
главны е специалисты  к р асно
я рских предприятий институ
тов — «П ромстройниипроект»  
и наш его.

Обмен инф орм ацией, о б су ж 
ден ие ее  было полезны м , как 
для учены х, так и для сп ец и а
листов промы ш ленности.

Прошло более полутора ме
сяцев учебы и завершилась 
первая аттестационная неделя. 
Каковы ж е ее итоги? О каза
лось, что успеваемость на ра
диотехническом факультете не 
отличается успехами. Первый 
курс, как новичок, имеющий в 
запасе больше свежих сил, 
как обычно, показал лучшие 
результаты — почти 70 про
центов. А вот у второкурсни
ков, в прошлом году блистав
ших своими знаниями, 81 не
успевающий (из 171 челове
ка). Средняя ж е успеваемость 
на факультете 65,4 процента. 
Это цифры. Теперь мысли. Пред-

Размышления после
седатель учебно-воспитательной 
комиссии РТФ Веня Середкин 
так говорит о причинах пло
хой успеваемости.

— Во-первых, много пропу
сков. А они из-за слабого конт
роля старост за посещаемо
стью занятий (особенно на 
втором курсе). Во-вторых недо
статочно внимания уделяется 
студентам, оставшимся на 
повторный курс обучения. 
Очень плохо работают УВК 
групп.

Через месяц будет вторая

аттестационной недели
Спра-аттестационная неделя, 

шиваю Вениамина:
— Что ж е будет сделано для 

того, чтобы не повторились эти 
ж е факты?

— Особое внимание мы об
ращаем на воспитательную 
роль самой группы. Членам 
УВК следует проявлять забо
ту о каждом студенте, кото
рый чувствует себя слабым. 
На факультете создан совет 
отличников (председатель — 
Александр Захоронко). Его за
дача добиваться повышения ус
певаемости. В основном они

На его груди — звез
да Героя Советского Со
юза. Он среднего роста.
Русый цвет волос скры
вает седину. Но если внимательно посмот
реть в его большие голубые глаза, то сра
зу представишь, каким он был в молодые 
годы...

Героями не становятся случайно. Необ
ходимость действовать и побеждать в не
обычных условиях выявляет в человеке 
самое лучшее. И это лучшее — чудесный 
сплав индивидуальных качеств и того, что 
воспитывает в человеке весь строй нашей 
жизни.

Случай в его жизни почти не играл ни
какой роли, все в ней определял он сам. 
Был он упрям, а энергии хватало на то, 
чтобы достичь цели и оставить еще про 
запас. В детстве он умел собрать вокруг 
себя ребят и натворить такое, что матери 
встречали своих сыновей с укором: «Гово
рила, не водись с этим Назаренко»... После 
семилетки он едет из Новороссийска в 
Вольск поступать в  авиатехническое учили
ще и везет с собой одногодков.

Он был человеком самостоятельным. Сьш 
портового рабочего из большой семьи, он 
каждый день после школы одной рукой 
ставил сумку, в другую брал чемоданчик и 
шел подрабатывать как электромонтер.

В начале войны Александр Назаренко 
окончил десять классов и сразу ж е пришел 
в военкомат, который направил его в Камы
шинское училище. На тысячах километрах 
шла схватка с лютым врагом, и ему скорее 
хотелось на фронт, но он понимал: чтобы 
воевать со знанием дела, надо учиться.

...Вечер. Мы сидим с ним в кабинете с 
табличкой «Лаборантская полковника А. К.

I

И  годы , и м гн о в е н и я

будут работать со студентами 
1 и 2 курсов. К каждому не
успевающему предполагается 
прикрепить отличника, который 
будет с ним заниматься по 
трудным предметам и в неко
торой степени отвечать за его 
успеваемость.

Ну и конечно ж е необхо
димо, чтобы каждый студент 
сам заботился о себе больше, 
чем другие, чувствовал ответ
ственность перед институтом.

В. БРЕЖНЕВ, 
студент 2-го курса РТФ, 
наш корр.

Назаренко» и уж е не один час говорим 
о сегодняшней жизни и о давно прошед
шей войне. В его рассказе много подробно
стей, деталей. Я удивилась: «Как вы все 
это помните?». «Так ведь сам прошел, как 
не помнить», — не обидно отвечает он.

—• Как сейчас, вижу за речкой Пеной 
школу, больницу, ветряную мельницу — 
все такое родное, мирное, оказавшееся во 
фронтовой полосе как будто по нелепой 
ошибке. Мы не должны были допустить

К.30-ЛЕТИЮ
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противника туда через мост. В девять утра 
немцы начали атаку. Налетели бомбарди
ровщики. Но когда пошли фашистские тан
ки, у  нас уж е были готовы прицелы, и мы 
в упор расстреляли одного «тигра», и пять 
Т-3. Но и им удалось подбить сначала один 
наш танк, затем еще два.

Потом уж е и мост сгорел и охранять 
было нечего, и немцев в окопах набилось 
сотни, а отходить приказа не было, и надо 
было выстоять и сохранить технику и лю
дей.

Его храбрость, прирожденную смекалку, 
умение выполнять то, что не под силу 
другим, командование всегда учитывало и 
поручало самые опасные дела. На Курской 
дуге он, прорвавшись на танке, сквозь не
мецкие цепи, с отчаянной смелостью вы
полняет приказ о спасении раненого коман

дира батальона, окруженного врагом. Его 
ранят. Прямо в танке он вынимает из ноги 
еще горячие осколки, отказавшись ехать в 
медсанбат. Только в одном из боев его 
танковый взвод уничтожает до батальона 
пехоты, два танка, два бронетранспортера, 
несколько автомашин.

Скупые строчки военных документов. 
Перечисление наград: орден Отечественной 
войны — в сорок третьем, Красной Звезды 
— в сорок четвертом, Красного Знамени — 
в сорок пятом. Читаю: тяжело ранен в ле
вую ногу. Это все тот ж е сорок третий год. 
Тяжелое ранение в сорок пятом. Последнее 
ранение было, по его мнению, совсем не 
кстати: во время штурма Берлина.

Но он не отстал от своих солдат. Имен
но в Берлине'и  стал героем.

Его утвердили командиром танковой 
группы штурмового отряда. Предстояло 
идти впереди и прикрывать наступление с 
наиболее опасного левого фланга. Ему ста
вили задачу на сутки, он выполнял ее за 
несколько часов. Удивлялись: «Другим не 
хватает суток, как тебе удается!?». И он 
им раскрывал свой секрет: «Рассчитываю 
до мелочей атаку, предвижу возможные 
варианты, ищу лучшие, стараюсь беречь 
людей».

Особенно трудно достался мост через 
канал двадцати пяти метров в длину. Фа
шисты его сплошь заставили машинами, 
груженными камнем, сняв с каждой ко
леса. Как расчистить мост, притом побыст
рей, если с пятого этажа дома напротив 
бьют из пулеметов? И у него созрел

. дерзкий план. Его танки один за другим 
врывались на мост и сбрасывали в воду 
машины, действуя боковым разворотом...

Читаю представление к  званию Героя 
Советского Союза:

«...Ворвавшись в  Берлин, товарищ Наза
ренко со своей группой очистил 12 кварта
лов, захватил своим внезапным ударом пе
реправу через канал на окраине Берлина 
и тем самым обеспечил вступление в город 
всех частей корпуса. В дальнейшем, дей
ствуя в боях по очищению Берлина, в слож
ных условиях умело руководил уличными 
боями, действиями приданных подразделе
ний. Четко ставив им задачи, товарищ На
заренко обеспечил их быстрое продвиже
ние в городе и захват 8 кварталов в тече
ние полутора часов. В этих боях только его 
ротой уничтожено 3 танка, 8 орудий раз
ного калибра и сотни немецких солдат и 
офицеров.

В боях проявил исключительные смелость 
и отвагу, лично неоднократно поднимал в 
атаку пехоту и в такой момент был ра
нен...».

После войны Герой Советского Союза 
Александр Константинович Назаренко за
канчивает академию, служит в войсках и 
вот уж е семь лет преподает в нашем инсти
туте.

В его кабинете часто дольше обычного 
горит свет. Ему говорят: «Поздно уже,
Александр Константинович, что ж е домой 
не идете?». А он, будто извиняясь, отвеча
ет: «Да вот дело тут еще одно есть».

Спрашиваю в конце о его нынешних вос
питанниках. «Уверен, — говорит полковник, 
— если потребуется, наша молодежь будет 
сражаться за Родину так ж е мужественно, 
как когда-то люди моего поколения».

В. СЕКЕРИНА.

Наши адрес и телефон: /л . Киренского, 26, ауд. 302,
5-96-2-50.
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СЕМИНАР ПО ВОПРОСАМ 
ПЕРЕДОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ

На кафедре технологии ма
шиностроения прошел оче
редной краевой .семинар «Во
просы передовой техноло
гии». С докладом по теме 
докторской диссертации «Ис
следование и разработка ме
тодов и средств повышения 
точности и автоматизации 
измерений размеров крупно
габаритных деталей» высту
пил кандидат технических 
паук, доцент, заведующий 
кафедрой деталей машин и 
технических измерений Крас
ноярского сельскохозяйст
венного института В. А. Тру
тень.

В работе семинара приня
ли активное участие препо
даватели и аспиранты двух 
вузов — нашего и сельско
хозяйственного.

В. РЕДЬКИН, 
доцент, руководитель се
минара.

Соревновались 

шашисты
Закончились межфакуль- 

тетские соревнования по 
шашкам в зачет XVIII спар
такиады института, в кото
рых приняли участие 45 че
ловек. Лучше всех сыграли 
шашисты команды строите
лей, они набрали 21,5 очка. 
Вторыми стали радиотехни
ки, и замыкает призовую 
тройку команда машиностро
ителей.

В личном первенстве вы
играли: среди девушек —
Е. Пилипенко (МФ), у юно
шей — С. Ереско (МСФ).

И. МИХУТИНА, 
студентка группы 484-1.

Стучит в висках вопрос:
«Ну, кто  тебя понес 
Куда-то на край света

замерзать!» 
«Куда ж е  ты идеш ь!
И дома не сидиш ь!» — 
Вопрос в тебя вгрызается

опять.

Скажи, зачем, зачем 
Назло законам  всем 
Ты не лежиш ь с газетой

на тахте, 
В горах ты хочеш ь быть, 
Через пороги  плыть,

Т У Р И
И лазить по пещ ерной

темноте!

Ну, почему мечты 
У всех таких, ка к ты. 
Устремлены всегда

на край земли, 
Как будто нету мест 
Милей, чем Эверест,
И счастье в Антарктиду

увезли!

С Т А М
И снова кто-то  бьет 
Свой ледоруб об лед,
И видит пик Победы

не в кино, 
И, солнца луч поймав.
Влез кто-то  в батискаф 
И кам нем  опускается на дно.

Все м ож ет человек —
Ведь он сильнее всех,

4 Его нельзя сломить
и подстеречь.

Он м ож ет все найти;
Сахару перейти 
И океан на веслах пересечь.

Ну, что ты смотриш ь вниз. 
Скажи себе: «Д ерж ись!»  — 
И перестань вопросы

задавать.
Пора ком у-нибудь 
Пройти и этот путь.
Пора себя на прочность

испытать.

В. СУХАЧЕВ, 
студент 1-го курса М С Ф , 
член турклуба «Вибрам».

Сергей Мальшаков в наш институт поступил после оконча
ния техникума. Сейчас он на втором курсе СТФ, учится на 
4 и 5, активный комсомолец.

Фото студента С. Липовки.

НУЖНА МАССОВОСТЬ
Уже больше Месяца идут 

занятия на факультете об
щественных профессий. На 
его отделениях студенты мо
гут стать политинформато
рами, корреспондентами, 
организаторами самых раз
ных направлений.

Одним из руководителей 
школы молодого лектора яв
ляется преподаватель кафед
ры политической экономии 
Николай Васильевич Дем
ченко. Он прочитал студен
там лекцию, начал учить пи
сать рефераты, самостоя
тельно готовить доклады и 
лекции. Очень увлекательная 
и полезная учеба!

Но надо отметить одну 
отрицательную сторону в ор
ганизации учебы на этом и 
ряде других отделений 
ФОПа: плохая посещаемость. 
Так, на втором занятии шко
лы молодого лектора при
сутствовали лишь 14 чело
век, ,на третьем — 10. С та

ких факультетов, как РТФ и 
МСФ, было лишь по одному 
студенту, с СТФ и АДФ — 
ни одного!

В чем же причина? Н. В. 
Демченко говорит, что мно
гие студенты даже и не зна
ют, для чего ФОП, кого и 
чему на нем учат. А ведь в 
каждой студенческой группе 
есть комсомольский актив, 
должны быть политинформа
торы, редколлегии на курсах 
и факультетах. Почему бы не 
посещать им соответствую
щие отделения ФОПа? Оче
видно, факультетским бюро 
ВЛКСМ нужно принять ме
ры по пропаганде его отде
лений и вовлечению в них 
студентов. Специальные зна
ния, полученные на ФОПе, 
помогут в общественной ра
боте, она станет более пло
дотворной.

В. КУПРИЕНКО, 
студент 1-го курса СФ, 
член клуба «Репортер».
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